
 
 

RESEÑA DE LA TERCERA IGLESIA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS          
EN  TIJUANA B. C. 

 
La Tercera Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús se encuentra ubicada en Calle Miguel Saavedra 
esquina con Francisco Villa 6457 de la Colonia Francisco Villa. En el año de 1954 Jesús Flores Gómez 
compró un lote es este lugar, siendo miembro de la Primera Iglesia, donde se nombró como 
encargado a Francisco Meza Ramírez con su esposa es Alba Gaxiola de Meza. En ese tiempo 
ayudaban los ministros Celedonio Moreno, Ventura Gutiérrez y Jerónimo Minjares. Durante el 
periodo de Francisco Meza la congregación fue muy dinámica, había mucho avivamiento por parte de 
Dios; era un hombre humilde, sencillo, que a pesar del arduo trabajo que como pastor asumía en ese 
tiempo él se esforzaba, trabajaba para poder mantener a su familia y además suplir algunas 
necesidades de la iglesia . 

 
Desde el año de 1962 Camilo López López estuvo como Pastor de la iglesia con su esposa es Eufracia 
de López y sus cinco hijos. Durante ese periodo la iglesia se encontraba en un gran avivamiento; 
Camilo López trabajó mucho para que los miembros aprendieran a cantar, les impartía estudio de 
piano y además notas, solfeo, se preocupaba por este ministerio. Para poder sacar adelante las 
necesidades de la iglesia, hacía y  vendía chorizo muy sabroso. Los líderes más destacados fueron 
Soledad Ramírez, presidenta por tres años de la sociedad de señoras, y como secretaria Luz María 
Rodríguez y como tesorera por más de ocho años Teresa Valenzuela. 

 
En 1964 se nombró Pastor a Simón Valverde; en este periodo la iglesia nunca sufrió un 
estancamiento a pesar de que casi no se evangelizaba Dios traía las personas a su camino. Fueron 
ordenados al Ministerio Oficial de la Iglesia Pablo Moreno, Manuel Rodríguez y José Chávez. La Iglesia 
contaba con ciento veinte miembros, de los cuales gran parte emigraron a los Estados Unidos. 
Valverde era un hombre carismático, apegado a la palabra de Dios, se preocupaba por la visitación de 
los enfermos, de toda la membresía no importando la hora en que se le llamara, buscaba mucho el 
mejoramiento de la iglesia, la consagración a Dios; una de sus hijas tocaba muy bonito el piano. Fue 
una administración muy bonita.  



 
Siguió como Pastor Pablo Rodríguez un periodo de un año continuando el trabajo de la obra con igual 
desarrollo pese al poco tiempo. Se nombró Pastor a Santos Caldera en el año de 1969 quien se 
distinguía por ser activo en la iglesia en el aspecto de cuidar a la feligresía, a la hora que lo llamaran o 
lo fueran a buscar él atendía y ponía sus bienes al servicio de la obra de Dios; trabajaba vendiendo 
escobas y tenía en su espalda como dos callos de lo pesado de las escobas y no solo era por 
venderlas, sino que así aprovechaba para hablarles a las personas de la palabra de Dios. Su pastoral 
terminó a mediados del año de 1970 por razón de un accidente automovilístico que provocó su 
muerte. Cuentan miembros de ese tiempo que ha sido el mejor de los pastores con el que ha 
contado la iglesia. Le gustaba ayudar a la gente. 

 
A partir del año de 1971 fue nombrado Filomeno Gutiérrez, experimentado pastor que había 
trabajado en el Valle de Mexicali y en el liderazgo de los Señores. El nombre de su esposa fue María 
de Gutiérrez. En su periodo siguió el desarrollo de la iglesia, pero el corto tiempo de pastoreo fue de 
seis meses en virtud de que falleció.  
  
Se nombró Pastor a Manuel Estrada y su esposa Juanita de Estrada con un buen dinamismo empezó a 
trabajar mucho con la juventud; se integró un coro que llegó a tener treinta jóvenes. En el 
departamento femenil se dio un gran desarrollo y recibieron mucha bendiciones de Dios hubo 
muchos bautismos durante este periodo. En 1973 hubo un culto en el cual se bautizaron once 
jóvenes y una señora, de los cuales gracias a Dios todos siguen fieles. En ese tiempo se hacían las 
Giras de Evangelismo a nivel distrital y eran grandes fiestas en las que Dios tocaba los corazones de 
muchas personas que en ocasiones tenían que recorrer grandes distancias. Una vez tuvieron que 
atravesar un cerro muy grande y en esa ocasión muchas personas escucharon de la palabra de Dios; 
ese día el culto iniciaba tarde y ya era hora que empezara el culto pensando que no iba a acudir nadie 
y en ese momento acudieron personas que venían a ese lugar y fue una noche de gran bendición y 
victoria para el pueblo de Dios. En otras ocasiones sufrían mas porque no tenían suficiente para 
comer o eran grandes las distancias que tenían que caminar aquí se cumple la palabra de Dios que 
dice “Irá andando y llorando el que lleva la simiente mas volverá a venir con regocijo trayendo sus 
gavillas.” 
  
Aurelio Martínez fue Pastor tres  años hubo un gran aumento en bautismos. Después se nombró 
Pastor a Ramón López López quien estuvo al frente nueve años; en ese tiempo se puso la primera 
piedra de la iglesia y se construyó la casa pastoral hubo un gran desarrollo en cuanto a mejoramiento 
de las instalaciones de la iglesia. Ya no se hicieron las Giras Distritales de Evangelismo en este tiempo, 
pero si se trabajaba en evangelismo; se hacían cultos para visitas y se preparaban dramas para días 
especiales como los de Navidad, Año Nuevo y Semana Santa. Esta fue una forma en la que se atrajo a 
nuevos jóvenes y adultos y se bautizaban debido al gran impacto que Dios hacia en sus corazones a 
través de estos dramas. En este tiempo la iglesia floreció mucho, se desarrolló mucho el canto, 
también se hizo un coro, se realizaba Escuela Bíblica de Verano, había mucho avivamiento en la 
iglesia siempre Dios movía a su pueblo a trabajar en su obra. 
  
Se nombró Pastor a José Arellano Salas durante cinco años; su esposa Antonia de Arellano se 
congregaban en esta iglesia y trabajando en una misión que se encuentra ubicada en el Testerazo en 
donde muchas familias escuchaban de la palabra de Dios y eran apoyados por miembros y músicos 
de la iglesia, los hermanos muy contentos y con ganas de seguir sirviendo en la obra de Dios y seguir 
trabajando en aquella misión. Durante este periodo se terminó de construir la iglesia los miembros 
trabajaban arduamente desde muy temprano, las damas haciendo la comida gozosas y los hombres 
trabajando hasta largas jornadas para terminar de construir la iglesia. Se logró el objetivo y la 
mayoría de esa construcción todavía se encuentra en uso. 

 



Se nombra nuevamente Pastor a Ramón López en 1991. En los primeros años hubo muchos 
bautismos, el día 30 de Junio de 1998 se bautizaron once jóvenes y una señora; en este periodo se 
adquirieron muchos instrumentos musicales y en este ministerio tuvo un gran desarrollo. Su esposa 
Mélida Montoya siempre estuvo presta para ayudar en la obra de Dios tuvieron ocho hijos. En los 
últimos años de pastoreo se hicieron también grandes avances en lo que respecta a la estructura del 
templo; se construyeron los baños con gran sacrificio se pedían ofrendas se trabajaba en la cocina 
para poder tener un templo más agradable a Dios y también a las visitas y personas que asistían. Se 
recuerdan es las Escuelas Bíblicas de Verano llenas de alumnos, como salían de las clases y se 
juntaban en la cocina. Los cultos llenos de la gracia de Dios hasta las nueve o diez de la noche porque 
Dios se estaba moviendo maravillosamente. Unos de los grandes milagros fue el de Mario Rodríguez 
que tenia su estomago lleno de cáncer y ya lo iban a operar; un día entre semana oraron por él y el 
día de la operación llegó, pero los médicos se encontraron con que el cáncer ya no estaba, la mano 
de Dios había quitado y limpiado el cuerpo de nuestro hermano y fue una gran victoria. 

 
En los primeros años de este periodo las tres fraternidades tuvieron gran auge y desarrollo la 
fraternidad juvenil alcanzo a llegar a treinta y cinco jóvenes llenos de la gracia de Dios aquí recuerdo 
en el momento en que la fraternidad cantaba una alabanza el Espíritu de Dios se derramaba en gran 
manera y mucha gente se convertía había bautismos cada tres meses. 

 
El 4 de agosto del 2002 inició la pastoral Uziel Gastélum Castro, que era necesario por diversas 
situaciones y Dios mandó a un siervo con el mandamiento de restaurar a las personas; es un hombre 
humilde, sencillo, joven: él y su esposa Reyna Baldenebro de Gastélum fueron ungidos por Dios para 
llevar a cabo esta preciosa obra. Hasta el momento si ha habido varios cambios, la iglesia se ha 
reestructurado casi en su mayoría debido a la aceptación de los programas que se han presentado en 
la Iglesia y han sido de gran. Mucho ánimo para seguir apoyando la obra de Dios, las tres 
fraternidades de señoras, señores y jóvenes no dejan de apoyar. Se ha implantado una serie de 
programas como son las oraciones a las seis de la mañana, cadenas de ayuno y oración y eso anima. 
Se ha establecido los grupos familiares en los cuales se cumple con el fin para el que fueron 
establecidos que es la edificación, compañerismo, ayuda, y cada miembro puede descubrir y ayudar 
en el ministerio que Dios ha dado a su vida. 
 

 
Grupo de Líderes de Células de Multiplicación. 

Durante este año se implementaron los grupos. Se están abriendo células de evangelismo y cada día 
hay más personas que quieren escuchar de la palabra de Dios. En este tiempo la iglesia ha tenido un 



paseo en un Rancho ubicado en Rosarito y ese día yo creo quedó grabado en los corazones de los 
miembros ya que se pudo sentir la presencia de Dios en una manera muy especial al aire libre y ver 
como visitas podían experimentar la llenura del Espíritu Santo. Se llevo a cabo una marcha de tipo 
evangelistico en la cual desfilaron todos los miembros de la iglesia incluyendo niños y fue una gran 
satisfacción y gran gozo al ver como personas recibían aquellos folletos con lagrimas en sus ojos, y 
con una necesidad tremenda de la Palabra de Dios, fue un día de gran bendición y victoria para 
nuestra iglesia. Creo que hasta en esta marcha uno de los policías que iba cuidando pidió la oración 
por su vista. En 2005 se inicio una oración de intercesión para obtener los dos terrenos de quinientos 
metros cuadrados que se encuentran ubicados a espaldas de la iglesia; una oración que duró dos 
años y que para honra y gloria de Dios se está viendo el fruto, ya que se obtuvo un préstamo y se 
terminó de pagar el terreno. 

 
En 2006 se instaló como pastor a David Molina en el Campo de Evangelización número dos y en 2009 
a Benjamín Molina en el Campo de Evangelización número dieciséis. En 2008 se inició la Red de 
Células de Multiplicación continuando el programa “Excelencia” llegando a trece células 
funcionando, supervisadas por Raúl Mancilla. Los líderes y asistentes son Juan Alfonso Trasviña y 
Patricia de Trasviña, Tito Caldera y José Refugio Pérez, Armando Álvarez y Lupita de Álvarez, Rodrigo 
Pérez y Bernardina de Pérez, David Villagomez y Francisco Valverde, Gilberto Velásquez y Jesús Pérez, 
Oliverio Segovia y Dania de Segovia, Oscar Gastélum y Irma de Gastélum, José Juan Segovia y José 
Bahena, Gilberto Gastélum y Jonathan Rubio, Dalia Hernández y María Luisa de Aispuro, Antonio 
Valdez y Benjamín Delgado, Eunice Ortega y Guisselle Pérez. En el mes de enero del 2011 se realizó la 
transición de fraternidades a Redes quedando como coordinadores de la Red de Damas Patricia de 
Trasviña y Reyna de Gastelum, Red de Señores Juan Alfonso Trasviña y Ernesto de la Madrid, Red de 
Jóvenes Jesús Pérez y Zabdi Leyva, Embajadores del Rey Oliverio Segovia y Dania de Segovia. En 
febrero del 2011 se instaló como asistente de pastor al hermano Jesús Santos Tapia, como parte del 
cuerpo ministerial están Oscar Gastélum y Raúl Mancilla, además de Armando Álvarez, Gilberto 
Gastélum y Juan Alfonso Trasviña como diáconos. En este periodo la membrecía de la iglesia 
aumentó a ciento sesenta y un miembros. 
 
La Tercera Iglesia ha tenido los siguientes pastores: Francisco Meza Ramírez, Camilo López López, 
Simón Valverde, Pablo Rodríguez Gutiérrez, Santos Caldera, Filomeno Gutiérrez, Manuel Estrada, 
Aurelio Martínez, Ramón López López en dos ocasiones, José Arellano Salas, Uziel Gastélum Castro y 
Ángel Manceras Aguirre.  


